

Why were some dinosaurs so large?

# 恐龙巨型化研究进展

Science125个科学前沿问题系列解读(III)

徐星\*,赵祺

中国科学院古脊椎动物与古人类研究所,脊椎动物演化与人类起源重点实验室,北京 100044 \* 联系人, E-mail: xuxing@ivpp.ac.cn

2015-12-01 收稿, 2015-12-29 修回, 2015-12-30 接受, 2016-02-01 网络版发表 国家自然科学基金(41120124002)和国家重点基础研究发展计划(2012CB821900)资助

**摘要** 动物巨型化是一个重要的演化现象,其中最著名的例子是恐龙巨型化.恐龙的三大类群(植食性的蜥脚 类和鸟臀类以及肉食性的兽脚类)都出现了巨型代表,其中蜥脚类演化出了地球历史上体型最大的陆生动物.许 多研究试图从环境和生物自身两个角度,回答恐龙为什么会演化出巨型体型和如何演化出巨型体型这两个问题. 尽管恐龙巨型化研究取得了重要进展,但目前还没有统一的认识,原因之一在于现代动物当中没有能够类比的物 种,环境背景资料也相对匮乏.未来的研究仍将会在环境和生物自身因素这两个方向进行探讨,解决方案将是采 用整合方法,建立综合模型.

关键词 巨型化, 柯普法则, 恐龙, 环境因素, 生物因素

体型大小是动物体的一个核心生物指标,对动 物的运动、取食、繁殖和生理等诸多方面都有重要影 响<sup>[1~5]</sup>,对个体发育、性双型以及自然选择和性选择 等方面的研究也至关重要<sup>[6]</sup>.从演化的角度,体型的 大型化和小型化都非常重要. 小型化相对少见, 但和 许多重要类群起源有关,比如兽脚类恐龙的小型化 导致了许多鸟类特征的出现和鸟类的起源[7.8]. 大型 化相对普遍,最著名的例子莫过于一些恐龙的巨型 化现象. 大型化现象也导致了柯普法则(Cope's rule) 的提出<sup>[9]</sup>,认为生物倾向于在演化历史中体型变大, 驱动力是大体型的选择优势.尽管不同学者对柯普 法则有不同看法<sup>[10]</sup>,一些研究确实也证实了柯普法 则不适用于许多动物类群<sup>[10-13]</sup>,但通过对不同时期 和不同种类恐龙的体型大小数据分析,恐龙学者一 般认为柯普法则普遍存在于整个恐龙类当中,许多 恐龙类群都在演化某一时期出现了巨型代表[14]. 尽 管有关恐龙巨型化的研究论文数量众多, 但我们对 恐龙巨型化的原因依然了解甚少,恐龙巨型化成为 了一个难解的演化生物学问题. Science杂志在创刊 125周年之际选出了125个最具挑战性的科学前沿问题,其中"一些恐龙为什么如此庞大"就位列其中.

# 1 恐龙体型大小的研究

研究恐龙巨型化首先需要确定衡量体型大小的 参数,常用的两个参数是体长和体重.由于相对完整 的大型恐龙化石较少,因此对其体长常常结合保存 部分的数据和其近亲的数据来进行估算;体重估算 则可以依据物理和数字模型<sup>[15-17]</sup>或者经验公式<sup>[18,19]</sup> 进行.不同种类恐龙体长和体重数据的估算结果显 示,恐龙的三大分支——植食性的蜥脚类和鸟臀类以 及肉食性的兽脚类——都有巨型代表.化石保存几乎 完整的巨型蜥脚类恐龙有体长30~34 m的Diplodocus hallorum<sup>[20-22]</sup>和体长 30~32 m的 Xinjiangtitan shanshanensis等<sup>[23]</sup>.化石保存较多的巨型蜥脚类还 包括Argentinosaurus huinculensis (体长30~40 m<sup>[24]</sup>, 体重 60~100 t<sup>[22,24,25]</sup>)和 Mamenchisaurus sinocana-

**引用格式**: 徐星, 赵祺. 恐龙巨型化研究进展. 科学通报, 2016, 61: 695–700 Xu X, Zhao Q. Advances in research on dinosaur gigantism (in Chinese). Chin Sci Bull, 2016, 61: 695–700, doi: 10.1360/N972015-01332

© 2016《中国科学》杂志社

www.scichina.com csb.scichina.com

dorum (体长26~35 m)<sup>[26]</sup>. 迄今已知最大的蜥脚类是 Cope在1877年命名描述的Amphicoelias fragillimus, 化石材料非常局限,包括一个1.5 m 高的后部背椎的 神经弓<sup>[27]</sup>. 依据这一数据,这种恐龙的完整骨架长 度估计有58 m,体重约120 t<sup>[28]</sup>. 对于陆生四足动物来 说,这一体型数据过于巨大.遗憾的是化石已经丢失, 无法证实数据的可靠性,以至后期研究甚至认为这一 异常数据可能是原文的印刷错误<sup>[29]</sup>. 鸟臀类的巨型代 表包括Shantungosaurus giganteus (体长15~19 m,体重 10~23 t)<sup>[25,30,31]</sup>和Magnapaulia laticaudus (体长13 m, 体重12~23 t)<sup>[32,33]</sup>; 兽脚类巨型代表包括Spinosaurus aegyptiacus (体长14~18 m,体重7~21 t)<sup>[34-36]</sup>和Tyrannosaurus rex (估计体长12~13 m,体重5~18 t<sup>[19,37]</sup>).

从体长和体重这两个指标来看,巨型恐龙明显 要大于陆生哺乳动物.比如,最大的现生陆生植食性 哺乳动物体重最多10 t左右<sup>[38]</sup>,最大的灭绝物种体重 可以达到20~24 t<sup>[39,40]</sup>;现生肉食性哺乳动物体重不 足1 t<sup>[41]</sup>,最大灭绝物种体重约2 t<sup>[42]</sup>.这些数据表明, 无论是植食性恐龙,还是肉食性恐龙,它们中体型最 大者都要远大于对应的陆生哺乳动物,代表地球历 史中最大的陆生动物.

# 2 恐龙巨型化的原因探讨

研究巨型化最直接的手段是分析研究对象的生 长策略.恐龙巨型化一般有3种生长策略:加速生 长、延迟成熟,或者二者结合.通过对暴龙类生长模 式的研究,Erickson等人<sup>[43]</sup>认为暴龙类最著名的代表 霸王龙的巨型化主要通过加速生长获得.生长速率 加快似乎也是蜥脚类巨型化的原因<sup>[44]</sup>.不过,巨型 窃蛋龙类巨盗龙的有限骨组织学资料显示,这一物 种的生长速率甚至可能超过霸王龙,但快速生长时 间不足后者一半<sup>[45]</sup>,这说明相对窃蛋龙类,霸王龙 的巨型化可能是加速生长和延迟成熟共同作用的 结果.

巨型恐龙为什么会出现长时间加速生长的现象? 传统上认为是环境和生物本身共同作用的结果<sup>[46]</sup>. 从环境的角度,许多因素被用来解释恐龙的巨型化, 包括地理位置和栖息地大小、大气构成(如氧气含 量)、温度高低以及食物构成等.从现代动物的研究 来看,动物体型大小在某种程度上确实显示了和环 境的相关性.比如,贝格曼法则(Bergmann's rule)提 出,动物体型随着纬度增加而增大,极端现象为"极 地巨型化"现象<sup>[47,48]</sup>,这类大型化常常被归咎于低温 和低代谢率.对现生龟鳖类的研究显示,它们最优体 型大小和栖息地之间具有密切关系<sup>[49]</sup>.对蝾螈类的 研究显示,其大型化和栖息地大小相关<sup>[50]</sup>.对底栖 的端足类甲壳动物的研究显示,其最大潜在体型大 小受限于氧气含量<sup>[51]</sup>.不同动物类群大型化的原因 显然有所不同,恐龙巨型化似乎也是如此.现在一般 认为,不同恐龙类群的巨型化无法用一个或者一组 环境因素解释<sup>[52]</sup>.比如,曾经有观点认为恐龙巨型 化是对中生代植物中异常高的C/N值的一个响应,但 这一观点很快被否定了<sup>[53]</sup>.

近年来,更多学者试图从恐龙自身的生物因素 着手. 从生物力学的角度, 体型增大有一系列选择性 优势,但随着体型增大,这些优势将减弱,最终消 失[54]. 有研究认为蜥脚类巨型化可能和高消化效率 相关<sup>[28]</sup>,但也有研究认为,高效率消化和大型化似 乎并不相关, 蜥脚类巨型化研究应该从寻找消化生 理模型转向基于食物质量和可用生物量的相关性以 及基于体型大小和取食选择相关性的生态模型[55]. 一项对3个兽脚类亚类群的研究也没有支持消化效率 和大体型具有相关性<sup>[56]</sup>.也有研究从呼吸生理学的 角度探讨恐龙的巨型化<sup>[57]</sup>. 有研究认为, 具有似鸟 呼吸生理机制是翼龙类巨型化的一个前提条件<sup>[58]</sup>; 蜥脚类和兽脚类也具有似鸟呼吸系统,可能为这两 类恐龙的巨型化提供了条件. 最近一项有关四足类 动物骨细胞形态研究显示, 鸟类和其他蜥臀类恐龙 骨细胞表面积明显大于其他四足类,可能促进了更 快的骨骼生长速率<sup>[59]</sup>,也许是蜥臀类恐龙巨型化的 一个原因. 不过, 鸟臀类没有似鸟肺部和表面积巨大 的骨细胞, 但这一类群依然有巨型代表. 这些研究表 明,不同恐龙类群的巨型化因素可能并不相同,或者 至少不完全一样.

# 3 蜥脚类巨型化的研究进展

相对而言, 蜥脚类巨型化的研究最为详细和深入, 并在近期取得了重要进展<sup>[22,46,52,60]</sup>. 蜥脚类头小、颈部长、广泛的气腔化、以及无咀嚼和胃磨功能结构等, 这些特征对于蜥脚类巨型化至关重要<sup>[61]</sup>.

巨型物种能量消耗量巨大,如何在低能耗情况 下获取大量植物性食物?这是巨型蜥脚类需要解决 的最重要问题.研究显示,蜥脚类主要取食C<sub>3</sub>植物 (包括木贼类、蕨类和裸子植物),不同类群可能有一

696

定分异性(低处取食蜥脚类可能以低δ<sup>13</sup>C值的蕨类为 主,高处取食蜥脚类则以高δ<sup>13</sup>C值的松柏类为主)<sup>[62]</sup>. 中生代时期C<sub>3</sub>植物数量充足,且从能量角度至少和 现生草本植物相当<sup>[63]</sup>,这为巨型蜥脚类提供了充足 营养资源.极长的颈部显然有助于在低能耗的前提 下,覆盖更大取食范围,充分利用植物资源;但一些 研究也显示,不同巨型蜥脚类运用长颈的策略不尽 相同.从功能形态学和生物力学角度,一些蜥脚类能 够大范围移动颈部(包括抬升颈部),另一些可能不 行<sup>[64]</sup>;一些蜥脚类(如梁龙类)能够抬升前肢,直立身 体获取高处的植物,另外一些蜥脚类则不行<sup>[65]</sup>.

从消化生物学的角度, 蜥脚类非常独特. 基于现 生植食性动物的研究, 蜥脚类恐龙很可能类似哺乳 动物中的长鼻类或者奇蹄类, 具有一个后肠发酵室, 食物长时间停留于此进行消化; 但不同于后者, 蜥脚 类恐龙在静止状态取食范围更大(得益于长颈), 无需 花费时间和能量去粉碎食物(证据是缺乏咀嚼和胃磨 系统), 从而能够持续快速地获取食物. 从理论上讲, 这使蜥脚类恐龙在低能耗的情况下, 持续获取营养.

蜥脚类呼吸系统和心血管系统等方面的研究也 为理解蜥脚类巨型化提供了重要信息<sup>[57,66]</sup>. 蜥脚类肺 部由两部分构成: 附着在脊椎和肋条上的气体交换部 和靠近肝肠部的气囊区, 这说明蜥脚类具有似鸟的高 效呼吸系统<sup>[57]</sup>, 其中气囊在控制体热方面起着重要作 用, 这对于巨型动物是非常重要的. 总体而言, 蜥脚 类的体热控制和心血管系统非常特化(如无汗腺、有气 囊、心脏四腔室、肌静脉泵、皮层紧密、血管壁厚、 结缔组织发育、毛细血管低渗透性, 以及足部脚垫结 构), 有助于解决身体过热和血液循环问题<sup>[66]</sup>. Sander提出一个生物梯级模型来解释蜥脚类巨型化,模型由5个独立的演化梯级组成:生殖、取食、头颈部、似鸟呼吸系统和新陈代谢<sup>[52]</sup>.这5个梯级相互关联,相互作用.从生殖梯级看,卵生和无需育雏降低了抚育成本,有利于快速恢复种群;从取食和头颈部梯级看,有利取食的极长颈部的演化得益于蜥脚类小的头部和广泛气腔化的中轴骨骼,咀嚼系统缺失使得小的头部演化成为可能,并和胃磨系统缺失一起促成了快速进食系统(咀嚼和胃磨系统会限制食物获取速率),让大量食物能够长时间停留在发达的肠道系统中;从新陈代谢梯级看,幼年高基础代谢率和成年降低的基础代谢率相结合,既保证了快速生长,又减轻了成年期的取食负担<sup>[52,60]</sup>.这些特征一起促成了蜥脚类的巨型化.

# 4 结论

动物巨型化显然是综合因素作用的结果,既有 环境因素,也有生物本身的因素.生物因素的某些方 面可以推论自现代动物的研究.陆生哺乳动物体型 大小受限于咀嚼行为和胎生行为,陆生爬行动物体 型大小则受限于外温生理和低的基础代谢率;相比 而言,鸟臀类恐龙仅受限于咀嚼行为(因此具有大于 哺乳动物的体型),蜥脚类恐龙则不受上述限制(因此 具有更大的体型)<sup>52,60]</sup>.全面揭示动物体型大小的限 制性因素显然有助于了解恐龙巨型化的原因.从另 一个角度,对于恐龙巨型化环境因素的研究深度显 然还有待提高,现有资料显然还很有限.恐龙巨型化 问题的最终解决有赖于整合环境和生物学信息,建 立一个综合的模型.

## 参考文献

- 1 Calder W A. Size, Function, and Life History. Cambridge, MA: Harvard University Press, 1984
- 2 Damuth J. Population density and body size in mammals. Nature, 1981, 290: 699-700
- 3 Demes B, Jungers W L, Selpien K. Body size, locomotion, and long-bone cross-sectional geometry in indriid primates. Am J Phys Anthropol, 1991, 86: 537-547
- 4 Fa J E, Purvis A. Body size, diet and population density in afrotropical forest mammals: A comparison with neotropical species. J Anim Ecol, 1997, 66: 98–112
- 5 Peters R H. The Ecological Implications of Body Size. Cambridge, MA: Cambridge University Press, 1986
- 6 Bernstein R M. The big and small of it: How body size evolves. Yearb Phys Anthropol, 2010, 53: 46-62
- 7 Lee M S Y, Cau A, Naish D, et al. Sustained miniaturization and anatomical innovation in the dinosaurian ancestors of birds. Science, 2014, 345: 562–566
- 8 Xu X, Zhou Z, Dudley R, et al. An integrative approach to understanding bird origins. Science, 2014, 346: 1253293
- 9 Polly P D. Cope's rule. Science, 1998, 282: 47

- 10 Moen D S. Cope's rule in cryptodiran turtles: Do the body sizes of extant species reflect a trend of phyletic size increase? J Evol Biol, 2006, 19: 1210–1221
- Millien V, Damuth J. Climate change and size evolution in an island rodent species: New perspectives on the island rule. Evolution, 2004, 58: 1353–1360
- 12 Sookias R B, Butler R J, Benson R B J. Rise of dinosaurs reveals major body-size transitions are driven by passive processes of trait evolution. Proc R Soc B-Biol Sci, 2012, 279: 2180–2187
- 13 Churchill M, Clementz M T, Kohno N. Cope's rule and the evolution of body size in Pinnipedimorpha (Mammalia: Carnivora). Evolution, 2015, 69: 201–215
- 14 Hone D W, Keesey T M, Pisani D, et al. Macroevolutionary trends in the Dinosauria: Cope's rule. J Evol Biol, 2005, 18: 587-595
- 15 Alexander R M. Mechanics of posture and gait of some large dinosaurs. Zool J Linn Soc, 1985, 83: 1-25
- 16 Farlow J O, Smith M B, Robinson J M. Body mass, bone 'strength indicator', and cursorial potential of *Tyrannosaurus rex*. J Vert Paleontol, 1995, 15: 713–725
- 17 Bates K T, Manning P L, Hodgetts D, et al. Estimating mass properties of dinosaurs using laser imaging and 3D computer modelling. PLoS One, 2009, 4: e4532
- 18 Anderson J F, Hallmartin A, Russell D A. Long-bone circumference and weight in mammals, birds and dinosaurs. J Zool, 1985, 207: 53-61
- 19 Campione N E, Evans D C, Brown C M, et al. Body mass estimation in non-avian bipeds using a theoretical conversion to quadruped stylopodial proportions. Methods Ecol Evol, 2014, 5: 913–923
- 20 Lucas S G, Herne M C, Heckert A B, et al. Reappraisal of *Seismosaurus*, a Late Jurassic sauropod dinosaur from New Mexico. In: The Geological Society of America, 2004, Denver Annual Meeting
- 21 Lovelace D M, Hartman S A, Wahl W R. Morphology of a specimen of *Supersaurus* (Dinosauria, Sauropoda) from the Morrison Formation of Wyoming, and a re-evaluation of diplodocid phylogeny. Arq Museu Nacional 2007, 65: 527–544
- 22 Mazzetta G V, Christiansen P, Fariña R A. Giants and bizarres: Body size of some southern South American Cretaceous dinosaurs. Hist Biol, 2004, 16: 71–83
- 23 Wu W, Zhou C, Wings O, et al. A new gigantic sauropod dinosaur from the Middle Jurassic of Shanshan, Xinjiang. Glob Geol, 2013, 32: 437–446
- 24 Sellers W I, Margetts L, Coria R A, et al. March of the titans: The locomotor capabilities of sauropod dinosaurs. PLoS One, 2013, 8: e78733
- 25 Benson R B J, Campione N E, Carrano M T, et al. Rates of dinosaur body mass evolution indicate 170 million years of sustained ecological innovation on the avian stem lineage. PLoS Biol, 2014, 12: e1001896
- 26 Russell D A, Zheng Z. A large mamenchisaurid from the Junggar Basin, Xinjiang, People's Republic of China. Can J Earth Sci, 1993, 30: 2082–2095
- 27 Cope E D. On the vertebrata of the Dakota epoch of Colorado. Proc Amer Phil Soc, 1878, 17: 233–247
- 28 Carpenter K. Biggest of the big: A critical re-evaluation of the mega-sauropod Amphicoelias fragillimus. New Mex Mus Nat Hist Sci Bull, 2006, 36: 131–137
- 29 Woodruff C, Foster J R. The fragile legacy of *Amphicoelias fragillimus* (Dinosauria: Sauropoda; Morrison Formation-Latest Jurassic). PeerJ PrePrints, 2015, 3: e1037
- 30 Holtz Jr T R, Luis V R. Dinosaurs: The Most Complete, Up-To-Date Encyclopedia for Dinosaur Lovers of All Ages. New York: Random House, 2007
- 31 Zhao X J, Wang K B, Li D J. *Huaxiaosaurus aigahtens* (in Chinese). Geol Bull China, 2011, 30: 1671–1688 [赵喜进, 王克柏, 李敦景. 巨大华夏龙. 地质通报, 2011, 31: 1671–1688]
- 32 Morris W J. A new species of hadrosaurian dinosaur from the Upper Cretaceous of Baja California:? *Lambeosaurus laticaudus*. J Paleontol, 1981, 55: 453-462
- 33 Prieto-Márquez A, Chiappe L M, Joshi S H. The lambeosaurine dinosaur *Magnapaulia laticaudus* from the Late Cretaceous of Baja California, northwestern Mexico. PLoS One, 2012, 7: e38207
- 34 Dal Sasso C, Maganuco S, Buffetaut E, et al. New information on the skull of the enigmatic theropod Spinosaurus, with remarks on its size and affinities. J Vert Paleontol, 2005, 25: 888–896
- 35 Therrien F, Henderson D M. My theropod is bigger than yours … or not: Estimating body size from skull length in theropods. J Vert Paleontol, 2007, 27: 108–115
- 36 Ibrahim N, Sereno P C, Dal Sasso C, et al. Semiaquatic adaptations in a giant predatory dinosaur. Science, 2014, 345: 1613–1616
- 37 Hutchinson J R, Bates K T, Molnar J, et al. A computational analysis of limb and body dimensions in *Tyrannosaurus rex* with implications for locomotion, ontogeny, and growth. PLoS One, 2011, 6: e26037

698

- 38 Macdonald D. The Encyclopedia of Mammals. Oxford: Oxford University Press, 2006
- 39 Fortelius M, Kappelman J. The largest land mammal ever imagined. Zool J Linn Soc, 1993, 108: 85-101
- 40 Larramendi A. Shoulder height, body mass and shape of proboscideans. Acta Palaeontol Pol, 2015, doi: http://dx.doi.org/10.4202/ app.00136. 2014
- 41 Kindersley D. Animal. New York City: DK Publishing, 2001
- 42 Soibelzon L H, Schubert B W. The largest known bear, *Arctotherium angustidens*, from the Early Pleistocene pampean region of Argentina: With a discussion of size and diet trends in bears. J Paleontol, 2011, 85: 69–75
- 43 Erickson G M, Makovicky P J, Currie P J, et al. Gigantism and comparative life-history parameters of tyrannosaurid dinosaurs. Nature, 2004, 430: 772–775
- 44 Sander P. Adaptive radiation in sauropod dinosaurs: Bone histology indicates rapid evolution of giant body size through acceleration. Org Div Evol, 2004, 4: 165–173
- 45 Xu X, Tan Q, Wang J, et al. A gigantic bird-like dinosaur from the Late Cretaceous of China. Nature, 2007, 447: 844-847
- 46 Klein N, Remes K, Gee C T, et al. Biology of the Sauropod Dinosaurs: Understanding the Life of Giants. Bloomington and Indianapolis: Indiana University Press, 2011
- 47 Clauss M, Dittmann M T, Müller D W H, et al. Bergmann's rule in mammals: A cross-species interspecific pattern. Oikos, 2013, 122: 1465–1472
- 48 Moran A L, Woods H A. Why might they be giants? Towards an understanding of polar gigantism. J Exp Biol, 2012, 215: 1995–2002
- 49 Jaffe A L, Slater G J, Alfaro M E. The evolution of island gigantism and body size variation in tortoises and turtles. Biol Lett, 2011, 7: 558–561
- 50 Bonett R M, Chippindale P T, Moler P E, et al. Evolution of gigantism in amphiumid salamanders. PLoS One, 2009, 4: e5615
- 51 Chapelle G, Peck L S. Polar gigantism dictated by oxygen availability. Nature, 1999, 399: 114-115
- 52 Sander P M. An evolutionary cascade model for sauropod dinosaur gigantism—Overview, update and tests. PLoS One, 2013, 8: e78573
- 53 Wilkinson D M, Ruxton G D, Fox C. High C/N ratio (not low-energy content) of vegetation may have driven gigantism in sauropod dinosaurs and perhaps omnivory and/or endothermy in their juveniles. Funct Ecol, 2013, 27: 131–135
- 54 Preuschoft H, Hohn B, Stoinski S, et al. Why so huge? Biomechanical reasons for the acquisition of large size in sauropod and theropod dinosaurs. In: Klein N, Remes K, Gee C T, eds. Biology of the Sauropod Dinosaurs: Understanding the Life of Giants. Bloomington and Indianapolis: Indiana University Press, 2011. 197–218
- 55 Clauss M, Steuer P, Müller D W H, et al. Herbivory and body size: Allometries of diet quality and gastrointestinal physiology, and implications for herbivore ecology and dinosaur gigantism. PLoS One, 2013, 8: e68714
- 56 Zanno L E, Makovicky P J. No evidence for directional evolution of body mass in herbivorous theropod dinosaurs. Proc Biol Sci, 2013, 280: 20122526
- 57 Perry S, Breuer T, Pajor N. Structure and function of the sauropod respiratory system. In: Klein N, Remes K, Gee C T, eds. Biology of the Sauropod Dinosaurs: Understanding the Life of Giants. Bloomington and Indianapolis: Indiana University Press, 2011. 83–93
- 58 Ruxton G. Avian-style respiration allowed gigantism in pterosaurs. J Exp Biol, 2014, 217: 2627–2628
- 59 Rensberger J M, Martínez R N. Bone cells in birds show exceptional surface area, a characteristic tracing back to aaurischian dinosaurs of the Late Triassic. PLoS One, 2015, 10: e0119083
- 60 Sander P M, Christian A, Clauss M, et al. Biology of the sauropod dinosaurs: The evolution of gigantism. Biol Rev, 2011, 86: 117–155
- 61 Rauhut O W M, Fechner R, Remes K, et al. How to get big in the Mesozoic: The evolution of the sauropodomorph body plan. In: Klein N, Remes K, Gee C T, eds. Biology of the Sauropod Dinosaurs: Understanding the Life of Giants. Bloomington and Indianapolis: Indiana University Press, 2011
- 62 Tütken T. The diet of sauropod dinosaurs: Implications of carbon isotope analysis on teeth, bones and plants. In: Klein N, Remes K, Gee C T, eds. Biology of the Sauropod Dinosaurs: Understanding the Life of Giants. Bloomington and Indianapolis: Indiana University Press, 2011. 57–82
- 63 Hummel J, Clauss M. Sauropod feeding and digestive physiology. In: Klein N, Remes K, Gee C T, eds. Biology of the Sauropod Dinosaurs: Understanding the Life of Giants. Bloomington and Indianapolis: Indiana University Press, 2011. 11–33
- 64 Christian A, Dzemski G. Neck posture in sauropods. In: Klein N, Remes K, Gee C T, eds. Biology of the Sauropod Dinosaurs: Understanding the Life of Giants. Bloomington and Indianapolis: Indiana University Press, 2011. 251–262
- 65 Mallison H, Klein N, Remes K. Rearing giants: Kinetic-dynamic modeling of sauropod bipedal and tripodal poses. In: Klein N, Remes K, Gee C T, eds. Biology of the Sauropod Dinosaurs: Understanding the Life of Giants. Bloomington and Indianapolis: Indiana University Press, 2011. 237–250
- 66 Ganse B, Stahn A, Stoinski S, et al. Body mass estimation, thermoregulation, and cardiovascular physiology of large sauropods. In: Klein N, Remes K, Gee C T, eds. Biology of the Sauropod Dinosaurs: Understanding the Life of Giants. Bloomington and Indianapolis: Indiana University Press, 2011. 105–118

# Advances in research on dinosaur gigantism

### XU Xing & ZHAO Qi

Key Laboratory of Vertebrate Evolution and Human Origins of Chinese Academy of Sciences, Institute of Vertebrate Paleontology and Paleoanthropology, Chinese Academy of Sciences, Beijing 100044, China

Animal gigantism is an important evolutionary phenomenon. Cope's rule postulates that organisms in evolving lineages tend to increase in body size over time, but many animals don't show these tendencies. Many of the most well-known examples of animal gigantism are found amongst dinosaurs. The carnivorous theropod Spinosaurus aegyptiacus (~14-18 m in length, ~7-21 t in mass), the herbivorous sauropod Argentinosaurus huinculensis (~30-40 m in length, 60-100 t in mass) and the herbivorous ornithopod Shantungosaurus giganteus (~15-19 m in length, ~10-23 t in mass) are amongst the largest terrestrial animals ever to have walked the Earth. Studies on bone histology show that dinosaurs attained giant size using one of three growth strategies: accelerated growth, delayed maturity or a combination of these strategies. Previous studies have mostly focused on explaining why dinosaurs became so large in terms of environmental and biological factors. In the former aspect, latitude, habitat size, temperature conditions and oxygen levels were all found to be related to dinosaur gigantism. In the latter aspect, diet and selective advantages in biomechanics, respiration, digestion and bone development (osteocyte size) were all found to affect dinosaur gigantism. Significant progress has been made in these regards, but a unanimously agreed consensus has yet to be reached. This has been hampered by difficulties including those encountered when comparing giant non-dinosaurian living animals with dinosaurs as well as incomplete knowledge of some dinosaur palaeoenvironments. In recent years, research on sauropod gigantism has advanced more significantly compared to other dinosaur groups. An evolutionary cascade model (ECM) has been developed to understand the uniquely gigantic body size of sauropods. This model comprises of five evolutionary cascades with each one linked to at least one other: "Reproduction", "Feeding", "Head and neck", "Avian-style lung", and "Metabolism". All cascades start with observed or inferred basal traits and end in the trait "very high body mass". Future research that extends EMC-style approaches to all dinosaur groups and integrates them with additional palaeoenvironmental and biological information to produce more holistic evolutionary perspectives will help to bring consensus to our understanding of dinosaur gigantism. This would be especially welcome, particularly if this can deepen knowledge of herbivore-carnivore co-evolution and understanding of tetrapod gigantism more generally.

#### gigantism, Cope's rule, dinosaur, environmental factors, biological factors

### doi: 10.1360/N972015-01332



# 徐星

1969年7月出生,理学博士,中国科学院古脊椎动物与古人类研究所研究员. 主要从事中生代爬行动物化石及地层学研究,在中、蒙等国数十个中生代化 石点进行过野外勘查和发掘工作,发现了一批重要的脊椎动物化石,在恐龙 演化和鸟类起源研究方向取得了一系列具有世界影响的成果.